

CORREOS.—ENTRADAS.

Los salidos los martes por la mañana al vapor «Menorca» y Alentejo los jueves por el vapor «Puerto-Mañón» y los domingos por el vapor «Puerto-Mañón» y los martes por el vapor «Puerto-Mañón».

# EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca»  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mañón»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redacción y Administración, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

### LOS PRESUPUESTOS Y LAS REFORMAS DE CUBA

Los presupuestos para la isla de Cuba que ha presentado al Congreso el ministro de Ultramar, tienen gran importancia política y financiera, porque entrañan las reformas que reclaman los representantes de aquella isla, y que han producido ya dos crisis ministeriales.

La «Gaceta» ha publicado dichos presupuestos; pero como su texto es muy extenso, nos limitaremos á hacer un breve resumen, que bastará para que nuestros lectores formen idea de las reformas que se proponen.

Los presupuestos de Cuba, que ha redactado el Sr. Elduayen, se clasifican en ordinarios y extraordinarios. El ordinario afecta á los ingresos y gastos de carácter permanente, y el extraordinario se dirige á normalizar la situación de la Hacienda y del Tesoro.

Los gastos ordinarios se presuponen en pesos 37.949,592, y los ingresos en 38.171,100.

El tipo de la contribucion directa es de 16 p. ¢ para la riqueza urbana, la industria, el comercio y las profesiones, y de 10 p. ¢ para la riqueza rústica en general.

Se suprime el impuesto de capitacion de esclavos.

Se rebaja el 25 p. ¢ de recargo á las sustancias alimenticias de mayor consumo.

Se declara libre de todo derecho la esportacion de azúcares, mieles y melazas con destino á la Península é islas adyacentes.

Se reduce en un 10 p. ¢ el derecho que actualmente se cobra á la esportacion general de frutos y mercancías de la isla.

Se recomienda al gobierno el estudio de reforma sobre el derecho diferencial de bandera, presentando á las Cortes el correspondiente proyecto de ley.

Y se le autoriza para negociar la reduccion proporcional de los derechos de las harinas extranjeras en beneficio de los azúcares y mieles de la isla.

Tales son las principales disposiciones del presupuesto ordinario.

Respecto al extraordinario, se pide autorizacion para rescindir el contrato con el Banco Hispano-Colonial, con objeto de unificar las deudas del Tesoro de Cuba, representadas por pagarés entregados á dicho Banco, bonos del Tesoro y obligaciones de aduanas, y para realizar la conversion de la deuda flotante, por operaciones posteriores á 1.º de junio de 1878, por medio de una nueva operacion de crédito.

Se ordena la liquidacion de las deudas del Tesoro, anteriores á esta última fecha, y de las que resulten por los déficits de los ejercicios de 78-79 y 79-80, recomendando la presentacion en breve plazo del oportuno proyecto de ley para su estincion.

Se autoriza un crédito extraordinario de 9.600,000 pesos para los gastos no previstos y que se originen por la situacion actual de la isla, y para los que exija el arreglo y estincion de la deuda.

Para cubrir este crédito se propone: suspender la amortizacion de billetes del Banco Español; recargar con 9 p. ¢ las contribuciones directas, con 50 por 100 los impuestos de hipotecas y consumo de ganados, y otros arbitrios de menor importancia.

Estos proyectos han sido bastante bien recibidos por la prensa. «El Liberal» confiesa que al oír la lectura del proyecto, recibió una impresion favorable, porque temia que los presupuestos arrojaran una cifra muy superior á la fuerza contributiva de la isla.

«El Imparcial» aplaude la unificacion de la Deuda, conversion de la Deuda flotante y rescision del contrato con el Banco hispano-colonial. Aplauda también que haya transigido con la opinion el ministro de Ultramar, en cuanto á los tributos, reduciendo los impuestos, aunque se arma con una autorizacion que le permita recargar, si la situacion ó estincion de la Deuda lo exigen, un 9 p. ¢ á las contribuciones directas, y un 50 p. ¢ á los impuestos de hipotecas y consumo de ganados, es decir, que el 16 p. ¢ volverá á ser lo que era antes de la rebaja decretada por el ministerio Martinez Campos, esto es, el 25.

«No puede negarse al Sr. Elduayen, añade «El Imparcial», sagacidad para hacer que las cosas parezcan y no sean; pero en fin, algo es ya que en lo fundamental se respeten las aspiraciones de la opinion».

Consigna el mismo periódico que entre las reformas propuestas por el Sr. Elduayen y las del señor A bacete hay poca diferencia, quizá de forma nada más, al menos en los puntos principales relativos á la tributacion. La cuestion de cabotaje es la única que, habiendo quedado reducida á una combinacion de rebaja de derechos sobre los azúcares, establece cierta distincion entre los proyectos del gabinete Martinez Campos y los del ministerio actual.

### LA ENCÍCLICA DE SU SANTIDAD.

Nuestro corresponsal en Roma nos envia un extenso análisis de la Encíclica pontificia dirigida por Leon XIII á los prelados, y en que trata las grandes cuestiones del matrimonio y del divorcio, que tanto se agitan hoy en Europa. El Pontífice habla ante todo del origen del matrimonio, probando que su forma primitiva y santa se pervirtió á causa de la poligamia y del divorcio. La doctrina de Jesucristo vino mas tarde á estrechar el vínculo matrimonial, y la autoridad de la Iglesia, de los Santos Padres y de los Concilios, que Leon XIII recuerda con bellísimas frases, mantuvieron incólume la santidad del casamiento cristiano.

En la segunda parte de la Encíclica, el Padre Santo refuta con una argumentacion vigorosísima las opiniones de aquellos que sostienen que todos los derechos en la cuestion del matrimonio pertenecen al Estado y ninguno á la Iglesia. De la doctrina racional, de un acuerdo necesario y conveniente á la sociedad entre ambas potestades, se ha pasado al extremo peligrosísimo de querer arrebatarse á la Iglesia toda intervencion en el matrimonio, base del edificio social, desdeñando la potestad divina y las sábias leyes cristianas que condujeron los pueblos y el mundo al grado de civilizacion conquistada por la humanidad, merced al influjo de la religion cristiana.

En esta parte notable de su escrito, el Pontífice refuta los argumentos de los naturalistas, y especialmente la separacion que quiere establecerse entre el contrato nupcial y el Sacramento, de institucion divina; enumera los daños inmensos del divor-

cio, y citando los actos de muchos Pontífices y Concilios, prueba que la Iglesia católica ha merecido bien de todos los pueblos y de la sociedad, por haber garantido la santidad del vínculo matrimonial.

Si los gobiernos y los príncipes, los pueblos y los Parlamentos miran realmente al bien de las naciones, deben mantener intactas las leyes sagradas del matrimonio y aprovechar la ayuda que les ofrece la Iglesia para tutela de las costumbres, para la prosperidad de las familias, en vez de presentar la Iglesia como enigma de la sociedad y acusarla falsamente de violar las leyes del Estado; acusacion esta tanto mas injusta, dice el Pontífice, cuanto la Iglesia católica nada estableció respecto del matrimonio sin tener en cuenta el estado civil y la condicion de los pueblos.

Al final de la Encíclica Leon XIII exhorta de nuevo, como lo hizo ya otra vez, á los que rigen los Estados, para que se unan con verdadera concordia y amistad á los esfuerzos de la Iglesia en favor de la moral eterna, sola base firmísima de todo orden social. A ellos, añade con paternal benevolencia, somos los primeros en estender nuestra mano.

«El ofrecimiento de ayudarles con toda nuestra suprema potestad es tanto mas precioso, cuanto en nuestros tiempos el derecho de reinar está de tal manera debilitado en la opinion de los pueblos, ya se trate de reyes, ya de gefes de los Estados, ya de gobiernos monárquicos ó de instituciones democráticas, que no parece sino que toda idea de gobierno ha sufrido una profunda herida en el corazón de la humanidad. Inflamados los ánimos por deseos ardientes de una libertad procaz, que no es otra cosa que la licencia social, rebeldes por su audacia á todo yugo de las leyes y á toda autoridad de los gobiernos legítimos, la salvacion pública requiere se asocien las fuerzas del Estado y de la Iglesia para impedir los daños que amenazan, no solo á la religion, sino á la sociedad civil.»

Esta parte del documento que analizamos es de una profundidad y de una elocuencia incomparable, á las cuales se unen un esquisito sentimiento que hace mas persuasiva y preciosa la palabra llena de uncion del Pontífice.

Después de esto, Su Santidad pasa á dar instrucciones á los obispos para que con el estudio, la vigilancia y la predicacion, se mantenga entre los fieles íntegra é intacta la doctrina de la Iglesia sobre el matrimonio, diciendo á los prelados que los principios desenvueltos en esta Encíclica tienden, no menos á la conservacion de la sociedad civil, que á la eterna salvacion de los hombres, rogando al Señor haga que los ánimos de los pueblos y de los gobiernos se muestren dóciles á los preceptos divinos.

### LA VOLADURA DEL PALACIO IMPERIAL DE SAN PETERSBURGO.

Lo mismo en la prensa que en los Parlamentos extranjeros es unánime el grito de profunda indignacion y alarma que ha provocado el inicuo atentado cometido el martes último por los nihilistas contra la familia imperial de Rusia. Los pormenores que acerca de él dan los periódicos han sido ya anticipados por el telégrafo. El gran duque Nicolás, hermano del czar, que se hallaba á la sazón en París, solo tuvo la primera noticia del atentado por el telegrama de la «Agencia Hayas» y manifestó al

representante de esta «Agencia.» Mr. Pognon, que la sala de Guardias, por la que se verificó la explosión, era el dormitorio suyo cuando era niño. Dicha sala está servida por una escalera, por cuya baranda se divertía el gran duque en deslizarse á caballo, entretenimiento que le habia valido no pocas repreciones. El dormitorio de la emperatriz daba á la sala donde el mártir último estaba servida la mesa, sala que no es el comedor habitual de la familia imperial, y solo se usa para las comidas extraordinarias.

El suelo de la sala de Guardias estriba sobre una bóveda de piedra de talla maciza, de un espesor considerable, y el techo que separa la sala de Guardias de la sala superior en que debia verificarse la comida, está formado asimismo de piedra de talla, datos que pueden formar idea de la violencia de la explosión.

«El Imparcial» ha recibido nuevas noticias telegráficas. Son las siguientes:

«El czar Alejandro se halla en completa postración de espíritu. El desaliento que se apoderó de él cuando el atentado, fué agravándose hasta ponerle en este estado. Espérase, sin embargo, que no se tardará en devolverle su fortaleza de ánimo.

Resulta, segun las últimas noticias, y de las investigaciones hechas, que asciende hasta 49 el número de heridos y hasta 10 el de muertos. Dos de los heridos son criados que se hallaban en la sala inmediata al gran comedor, y que tambien saltó.

Se anuncia el descubrimiento de unos hilos telegráficos que, partiendo del lugar donde estaba la dinamita, causa de la explosión, desaparecen en las cuevas carboneras pertenecientes á la casa que habita un tal Minlanof, y que están situadas á 200 metros del palacio de invierno.

Este Minlanof, dueño del almacén de carbones, ha sido preso. Se cree que los hilos telegráficos debieron tenderse para producir la explosión. Tambien han sido arrestados once individuos de la servidumbre del palacio de Invierno. Otros altos funcionarios, de quienes se sospecha, son vigilados muy activamente y de cerca.

El general Gourko ha dirigido á las tropas una proclama recomendándoles que den gracias fervientes á Dios por haber salvado al czar del último atentado.

Las fiestas que habia preparadas para dar mayor pompa á la celebracion del 25.º aniversario del advenimiento del emperador, se han suspendido, no solo á causa del crimen y de la disposicion de los espíritus, sino por la mala salud de la emperatriz y del czar.

El periódico el «Golos» ha abierto una suscripción para socorrer á las víctimas de la voladura de la sala de Guardias, gran comedor y demás habitaciones destruidas en el palacio de Invierno.

Conforme con lo que ayer se anunciaba, hoy ha salido para San Petersburgo el gran duque Nicolás.»

La hora avanzada en que recibimos los periódicos extranjeros no nos permite hacer, cual deseáramos, una reseña completa del atentado contra la familia imperial de Rusia.

La noticia del suceso ha causado profunda sensación en todas las córtes de Europa. En Viena la impresión fué grandísima, puee hacia unos días que algunos periódicos anunciaron que los nihilistas rusos estaban decididos á hacer saltar el palacio de invierno.

En Berlin, el primer efecto del despacho fué el que se redoblara la vigilancia en el servicio de seguridad de que es objeto el Emperador Guillermo.

En Lóndres, la población se ha mostrado indiferente á la noticia; no así en Roma, donde apenas

fué conocida se formaron grandes grupos en el Corso, que comentaban los términos demasiado concisos del despacho oficial.

En París fué conocida la noticia á las cinco y media de la mañana por un despacho telegráfico de la «Agencia Havas». A las siete el «Gaulois», vendia una edicion especial cuyos números arrebatava un público ansioso de conocer hasta los menores detalles del suceso.

Los soberanos extranjeros han dirigido expresivos telegramas de felicitacion al Czar. Lo mismo hizo Mr. Grevy.

La Emperatriz de Rusia, cuyo estado de salud es tan delicado, se encuentra bastante tranquila, pues afortunadamente no oyó la explicacion desde las habitaciones en que su enfermedad la retiene.

La noche de la explosión estaban invitados á la mesa del Czar los grandes duques Alejo, Sergio y Paulo, y la princesa de Edimburgo. La familia imperial estaba, pues, completa, excepto la Emperatriz y el Príncipe imperial, que habita otro palacio. Pocos minutos antes de ir al comedor, el Czar hablaba en un gabinete con el príncipe de Bulgaria. La conversacion se habia prolongado un poco, y el Emperador rogó al príncipe le acompañase á comer.

El príncipe no aceptó en los primeros momentos la invitacion, insistió el Czar; mientras tanto el tiempo trascurre, y á esta detencion casual se debe el que todos se salvaran.

Toda la prensa de Europa, sin distincion de matices políticos condena el atentado del palacio de Invierno.

## MADRID 20 DE FEBRERO.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Aunque los presupuestos de Cuba presentados por el Sr. Elduayen á la Cámara popular no satisfagan las aspiraciones de los diputados cubanos, en su mayoría al menos, la Memoria que acompaña á los mismos, y en la cual se hace detenido análisis de la situación actual de la isla, convence á las personas imparciales de que es por demás difícil mejorar en un día ni en mucho tiempo, el estado financiero de la referida isla.

Los mismos diputados de oposicion reconocian que el mejor medio de demostrar la imposibilidad de ciertas reformas, consiste en examinar el estado minucioso de los gastos é ingresos en Cuba.

A juzgar por las indicaciones de algunos periódicos que reciben inspiraciones de los partidarios de la autonomía en la isla de Cuba, estos exigen de los diputados cubanos del partido conservador que den una batalla á favor del comercio de cabotaje entre Cuba y la Península.

El proyecto de los autonomistas al pedir que los conservadores reclamen esta reforma no es otro que el de que los diputados cubanos aparezcan en oposicion al gobierno. Los partidarios de la autonomía combaten el comercio de cabotaje como medida de asimilacion de Cuba á la Península; pero transigen con ella, para figurar unidos los conservadores cubanos, en contra de la actual situación política.

Anoche llegó á Madrid el general Martinez Campos. Su venida, cuando menos se esperaba, ha causado alguna sorpresa en los círculos políticos, suponiéndose que trae el propósito de tomar parte activa en los debates parlamentarios en contra del ministerio.

No creo esta suposicion, y me parece sincero el propósito del general Martinez Campos de abandonar la política activa, que solo le ha producido disgustos.

Además, ni el citado general puede ser soldado de filas en ninguno de los partidos oposicionistas,

ni conseguiria, aunque lo pretendiese, ser jefe de una fraccion del partido liberal-conservador, porque serian muy pocos los que se declarasen en disidencia con el actual gabinete.

Tan pronto como estén aprobados en ambos Cuerpos Colegisladores los presupuestos de Cuba, se verificará la modificacion ministerial de pasar el señor Elduayen á la cartera de Estado, entrando en Ultramar probablemente el Sr. Sanchez Bustillos, nombrado ayer presidente de la comision, que ha de dar dictámen sobre el citado presupuesto de Cuba.

En los periódicos verá V. la noticia de haber dado anoche un banquete al diputado Sr. Navarro y Rodrigo varios correligionarios suyos.

Hay quien cree, por este y otros síntomas, que el Sr. Navarro y Rodrigo tiene el propósito de ser jefe de fraccion dentro del partido constitucional, pero, en mi concepto, sus aspiraciones se limitan á ser miembro del primer ministerio constitucional que se nombre.—P.

—SS. MM. han recibido anoche un cariñosísimo telegrama del emperador de Rusia, manifestándose muy agradecido por el testimonio de adhesion y simpatía que ha recibido de nuestros soberanos con motivo del último atentado.

—Ampliando la noticia dada ayer por «El Imparcial» sobre ciertas esplicaciones del Sr. Sagasta, dice «La Correspondencia:»

«Casi todos los periódicos de la mañana se ocupan de las palabras dichas anoche por el Sr. Sagasta en el Círculo Constitucional, dándoles una importancia que seguramente no tienen.

Sabemos que el Sr. Sagasta, sin animo alguno de pronunciar un discurso, y si solo conversando familiarmente, declaró que el partido constitucional no podia ni debia perder la esperanza de ser poder, porque un partido que cuenta con la opinion pública, no podia desconfiar del éxito, en pueblos regidos por instituciones constitucionales, y que el señor Sagasta no desconfiaba de la práctica sincera de este régimen.

Añadió el Sr. Sagasta que los partidos, aun cuando sufrieran desengaños, no pueden decir que están desheredados del poder, porque contra ese pesimismo protesta la fé en las ideas.

No se explica, añadia el Sr. Sagasta, un partido que se cree con ideales propios y definidos, y que sin embargo, se juzgue impotente para ser poder. Equivale eso á suponer la vida y la muerte á un tiempo mismo.

Por último, declaró el Sr. Sagasta que el partido constitucional, al llegar al poder, sostendria todos los principios proclamados en la oposicion.»

—Leemos en «La Correspondencia:»

«El Sr. Pavía, ex-ministro de Marina, votó ayer con las minorías la enmienda del Sr. Pelayo Cuesta al artículo 9.º del proyecto de ley sobre incompatibilidades. Algunos oposicionistas han creido que este era un acto de oposicion ya decidida, y lo dudamos.

Tambien se ha hecho circular el rumor de que el señor Albacete se iba á la oposicion, y lo dudamos mucho tambien.

Mas probable será que el Sr. Ruiz Gomez concorra como centralista á los tés del excelente orador nuestro buen amigo marqués de Vallecerrato.»

—Las secciones del Congreso han autorizado las siguientes proposiciones de ley.

Del Sr. Hernandez Iglesias concediendo próroga para terminar los estudios del ferro-carril que, partiendo de Salamanca, vaya á enlazar con las líneas portuguesas.

Del Sr. Martinez Campos autorizando al gobierno para otorgar la concesion de varias líneas de ferro-

carril en la isla de Cuba.

Del Sr. marqués de Retortillo prohibiendo á los senadores y diputados de las Cortes de 1879 intervenir por ningun concepto en la construccion, explotacion ni administracion de los ferro-carriles del Noroeste

Del Sr. Los Arcos para que los mariscales de campo y brigadieres se denominen generales de division y de brigada, respectivamente.

Del Sr. Pagés sobre reformas en la organizacion de tribunales y en el sistema de enjuiciar.

Del Sr. Reig (D. Manuel) autorizando al gobierno para que permita convertir un tram-via de Carcagente á Gandía en ferro-carril económico.

Del Sr. Escudero declarando incompatible el cargo de vocal de los consejos de administracion de las sociedades industriales y mercantiles, con el de senador, diputado ó empleado de la casa real.

Del Sr. Becerra sobre próroga para terminar las obras del ferro-carril de Aranjuez á Cuenca.

Del Sr. Casado sobre guardería rural.

Del Sr. Guillelmi sobre construccion de un ferro-carril de Madrid á la línea de Valls á Villanueva y Barcelona.

Del Sr. Casado, sobre repoblacion de montes.

#### TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 21.

El Sr. Cánovas del Castillo ha ofrecido á los representantes de las provincias productoras de naranja y pasa, gestionar la rebaja de los derechos arancelarios en los mercados de Lóndres y de los Estados-Unidos.

La comision que ha de informar sobre el proyecto de ley concediendo subvenciones á los canales de riego y desecacion de pantanos leerá hoy su dictámen. Créese que será aprobado.

San Petersburgo 20.—Todos los soberanos de Europa han felicitado al czar de Rusia por haberse librado del atentado contra su persona y su familia

Ayer estuvieron en palacio los representantes de las potencias para hacer iguales representaciones.

París 20.—Para las representaciones de Francia en casi todas las potencias de alguna importancia se van á nombrar agregados militares

Un despacho oficial de Washington anuncia que por fin van á ser satisfechas las indemnizaciones acordadas á los ciudadanos franceses y de otras potencias que sufrieron perjuicios en la guerra civil de los Estados-Unidos.

Continúa reuniéndose la comision de aranceles, aprobando diferentes enmiendas que han sido presentadas al proyecto.

Viena 20.—La prensa ministerial declara que el gobierno austriaco está firmemente resuelto á hacer respetar las leyes de enseñanza, á pesar de las representaciones del clero, sin perjuicio de estudiar estas para proponer las reformas que juzgue convenientes para lo sucesivo.

Berlin 20.—Un despacho de San Petersburgo dice que sigue con gran misterio la instruccion de la causa formada con motivo del atentado contra la familia del czar, y que se cree que los principales autores del mismo caerán en poder de la justicia.

El gobierno está dispuesto á seguir con mas energia el sistema de rigor de los nihilistas.

Al efecto se trata de aumentar la policia y de dar mejor organizacion á esta, centralizando mas la direccion de la misma.

Aquí se asegura que los principales autores del atentado son personas de servidumbre inferior de palacio; pero se cree que esto no es mas que una conjetura.

Madrid 21.

Congreso. Escasa concurrencia en los escaños y en las tribunas.

Al comenzar la sesion se dirigen varias preguntas y ruegos al gobierno.

Después se entra en la discusion del proyecto de ley suprimiendo el encabezamiento de los pueblos en la contribucion industrial.

Continúa en el Congreso el debate sobre la interpelacion del Sr. Portuondo.

Rectifica el Sr. Albacete.

Comienzan los comentarios acerca de las conferencias que se han celebrado entre el general Martinez Campos y algunos hombres políticos importantes.

Es digna de aplauso la decidida proteccion del Sr. Cánovas del Castillo al asunto sobre canales y pantanos.

#### NOTICIAS DE CUBA.

Por la vía de Nueva-York recibimos hoy las siguientes noticias de la isla de Cuba, confirmacion de las que nos ha adelantado el telégrafo submarino:

«Habana 3 de febrero.—El general Grant visitó ayer las obras del canal de Vento. Esta noche hay recepcion en palacio, á la que están invitadas las principales familias y las personas oficiales. El jueves irá el general á Matanzas, en cuya jurisdiccion visitará algunos ingenios.

El dia 1.º hubo otro temblor de tierra en Candelaria (Vuelta Abajo). Se sintieron tres oscilaciones del N. S. E. al O. N. O. Poco después hubo otro estremecimiento.

Los insurrectos que capitanean Guillermon y Marco, fueron derrotados en Arroyo Blanco el 22, 23 y 24 de enero, en Acholat el 25, y en los Peladeros el 27 y 28. Perdieron nueve muertos y 11 prisioneros, algunas armas y una bandera. Se rescataron siete esclavos. Se destruyeron sus bohíos. Como consecuencia de estas derrotas, se han presentado 47 hombres armados y 24 esclavos. Las tropas tuvieron cuatro muertos y un oficial y 18 soldados heridos. Limbano Sanchez ha sido derrotado en la jurisdiccion de Baracoa, y se quemaron allí 600 bohíos.

Habana 4.—La recepcion de palacio fué muy brillante en todos conceptos. Se bailó hasta las tres de la madrugada. Asistieron muchos norte-americanos. Los generales Grant y Calleja y sus señoras recibieron á los convidados. Todos fueron presentados al ex-presidente.

París 20.—Carécese de nuevos pormenores auténticos sobre el atentado á la vida del Czar.

El gobierno de San Petersburgo ejerce una censura severísima sobre los telegramas que se expiden sobre este asunto.

Ha llegado, sin embargo, á ésta la noticia—aunque no oficial, sino como rumor—de que habian sido arrestados ya varios funcionarios de Palacio de quienes se sospechaba y á quienes, como ayer dije, se vigilaba de cerca.

Es falso que el gobierno que preside Mr. de Freycinet haya acordado hoy acceder á la demanda presentada por el embajador ruso pidiendo la extradicion de un súbdito moscovita llamado Hertmann, que fué detenido el domingo en los Campos Eliseos por sospechas de complicidad en el anterior atentado contra el Czar, efectuado en el camino de hierro de San Petersburgo á Moscou, por donde habia de pasar el tren imperial.

Este asunto apasiona la prensa y los círculos políticos, en tanto que una parte de los periódicos

aconsejan al gobierno que consienta en la extradicion aun desconociendo el fundamento de la demanda; otros defienden la inviolabilidad del derecho de asilo, pues no hay tratado de extradicion con Rusia.

El gobierno ha entregado á Hertmann á los tribunales ordinarios.

Dubijn 20.—Ha estallado un serio conflicto entre aldeanos y agentes de policia que habian venido á embargar á un labrador por no haber pagado la contribucion.

Trescientos campesinos han atacado á los agentes de policia, que han tenido que retirarse sin haber practicado el embargo.

Roma 21.—El Papa ha recibido hoy las felicitaciones de los cardenales con motivo del aniversario de su elevacion al Pontificado.

Con este motivo ha pronunciado un discurso expresando que los esfuerzos hechos para mejorar la situacion de la Iglesia, no han sido infructuosos, pero los tiempos difíciles no han terminado. Deplora el atentado cometido contra el Czar, que revela sintomas de corrupcion social.

Manifiesta las mas favorables esperanzas para el porvenir de la Iglesia en Oriente, confiando en las buenas disposiciones de aquellos príncipes.

#### Gaceta.

**A las tres y cuarto de esta mañana ha fundado en nuestro puerto el vapor correo «Menorca» con la correspondencia del continente y los siguientes pasajeros de Palma:**

Don Francisco Lliteras.—Francisca Palmer y tres hijos.—Juan Riera.—Gabriel Sueca.—Pedro Riera.—Rafael Fiol.—Dos militares.—Total 11.

**Esta mañana hemos sido favorecidos con lluvias mas abundantes que las de ayer.**

**En la tarde de ayer el coche correo de esta á Ciudadela mientras se dirigia á Alayor chocó por el camino con un carro resultando aquel con algunas averías pero no hubo la menor desgracia personal mas que el correspondiente susto de los pasajeros.**

**El sábado próximo dá el Casino de la Union funcion dramática y baile de sociedad. Se pondrán en escena las tres piezas en un acto *No hay humo sin fuego, Un huésped del otro mundo y Dos y uno*, en la que tomarán parte varios aficionados, socios del mismo Casino.**

**Ha ingresado en la tarde de hoy en la cárcel pública de este partido, un individuo con el fin de sufrir un mes y un dia de arresto mayor á que ha sido condenado por injurias á los agentes de la autoridad.**

**En el sorteo de la Loteria Nacional celebrado en Madrid el dia 19 del actual han salido premiados en 300 pesetas cada uno los números 486 y 4189 despachados en la Administracion número 1462 y con iguales premios los núms. 20,090 y 31,494 despachados en la Administracion número 1804.**

**Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto en circular general que los beneficios que concede la real orden de 7 de julio último, se hagan estensivos á los individuos que, declarados cortos de talla en las quintas de 1877 y 1878 sean ó hayan sido llamados al servicio segun la nueva ley de reemplazos.**

**La Empresa de «La Moda Elegante»** ha tenido la feliz ocurrencia de publicar con su último número un Suplemento dedicado exclusivamente á presentar un juego completo de canastilla para recién nacido, compuesto de 74 dibujos fotografiados de los modelos que se hallan actualmente de moda en París.

El interés que la referida Empresa tiene en proporcionar á sus abonadas las más exactas copias de lo que la caprichosa moda parisíe inventa, hace que «La Moda Elegante Ilustrada» sea en España y América el periódico indispensable en toda casa de familia; por lo que no vacilamos en recomendarlo á toda Señora y Señorita que quieran vestir con elegancia y economía.

La Administración, Carretas, número 12, principal Madrid, facilita prospectos y números de muestra gratis.

### Seccion Religiosa.

**Santo de hoy.**

Santa Romana virgen y mártir.

**CULTOS.**

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco.

Mañana miércoles, en el Carmen se practicará el piadoso Viacrucis despues del toque de oracion, luego sermon moral y terminará con el Miserere á cuarteto.

Santa María, concluido el S. Rosario se ejercitará la devocion de la Buena Muerte.

San Francisco, á la misma hora se harán las estaciones del Viacrucis y los 7 padrenuestros á la Virgen de la Soledad.

Concepcion, tambien el piadoso ejercicio de la Buena Muerte.

**Santo de mañana.**

San Matías apostol, Santa Irene virgen y San Cesareo confesor.

### Movimiento del Puerto.

**Comandancia de Marina.**

Entrados el 24.

De Palma en 1 día vapor-correo «Menorca» Cap. D. José Pons con 19 trips. 11 ps. efs. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 23.—5'15 t.

En el Congreso se ha retirado la proposicion sobre incompatibilidad de los Diputados con los cargos de consejeros de sociedades. La ha combatido el señor Romero Robledo.

Ha ocurrido un gran incendio en Moscow, atribuyéndosele á los nihilistas.

Interior, 15'85.

### Anuncios.

**Alcaldía de Mahon.**

CEDULAS PERSONALES.

El día 29 del actual termina la próroga concedida por la Direccion General de Impuestos para que pueda proveerse de cédula personal los individuos que aun no lo han verificado.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados á quienes advierto que desde primero de Marzo se hará efectiva la penalidad que marca la Instruccion en cumplimiento de lo mandado por la Administración Económica de la Provincia.

Mahon 24 Febrero 1880.—J. Vidal.

### Comandancia de Ingenieros.

Dispuesto por el Excmo. Sr. Director General del Cuerpo, que los exámenes de ingreso para la admision de 40 alumnos en la Academia del arma, se verifiquen desde el día 5 de Julio del presente año, se hace público por este anuncio que el programa correspondiente á dichos exámenes se halla de manifiesto para los que gusten enterarse, en las oficinas de esta Comandancia donde se facilitarán ademas cuantos datos ó noticias se requieran acerca de la admision. Mahon 20 Febrero de 1880.—El Coronel Teniente Coronel Comandante de la Plaza, Joaquín Montesoró.

### Junta Económica de la Comandancia de Marina de la Provincia de Menorca.

Por disposicion del Sr. Comandante de Marina de esta Isla, se avisa al público que en el improrogable plazo de treinta días á contar desde la fecha de este anuncio ante la Junta Económica mencionada que se hallará reunida en la oficina del Ramo, se sacará á pública subasta la reparacion en el arsenal de este puerto, de los almacenes números 13 y 14, casa habitacion de la Comandancia, herrerías y cocinas de la Isla «de en Pinto» y construccion de una garita y un escusado para las clases en dicho Arsenal, todo con sugesion al pliego de condiciones que se encontrará de manifiesto todos los días no festivos de nueve á dos de la tarde en la espresada Comandancia y con arreglo al presupuesto aprobado en Real Orden 14 de Junio último, cuyo tipo de precio máximo es el de tres mil ochocientas setenta y cuatro pesetas treinta y cinco céntimos.

El acto principiará á las doce del día quince de Marzo próximo y concluirá á la una en punto, adjudicándose el remate al mejor postor. Mahon 15 Febrero de 1880.—P. A. de la Junta.—El Secretario, Eugenio de la Cuadra.

HA

llegado á esta ciudad en el correo último el platero mallorquin D. José Forteza portador de un grande surtido de joyería y relojería el cual ofrece á este respetable público, á precios muy ventajosos.

Vive fonda de Jaques calle del Castillo y pasa á domicilio de las personas que lo deseen.

### Para vender.

Lo está una casita con dos huertos de unos ocho almudes sembradio situado en «Biniparrell». Informarán calle de San Bartolomé número 12. 2

Lo está la casa de la calle de la Arravaleta n.º 25. Informará el notario D. Francisco Andreu.

### Nodriza.

Una leche de 8 días desearía encontrar criatura para amamantar. En esta Imprenta informarán.

Una que desea amamantar una criatura, leche de 7 meses. Vive en San Luis (Torret nou,) informarán Buenaire 20.

### Máquina SINGER.

Se vende una con gran baratura con todos sus enseres que cambia gomas á los botines y cose los empeines de las mismas. Dirigirse en la calle del Castillo número 121.

### Aviso importante.

Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas para coser, cualquiera que sea su sistema. ARRAVALETA 25. SE PASA A DOMICILIO.

**JARABE Y PASTA**  
de SAVIA de PINO MARITIMO  
de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipado, Hipo, Catarrros, Bronquitis, Ronqueras, Extincion de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

### Aviso al Público.

En el establecimiento de loza de Simeon Tortosa, calle de las Moreras antes del número 1, se encontrará abundante surtido de obra de la Cartuja de Sevilla y de las fábricas de Valencia como tambien cristal de todas clases. Tambien se encontrará el muy acreditado papel de fumar de «Alquitran no-ruego» higiénico para todos los fumadores, en libritos de tamaño regular, tamaño grande y paquetes de 1.200 hoja, propios para cigarrillos.

Los renombrados y legítimos libritos de José Bardou de 500 hojas.

Bujías de espelma á precios ventajosos de 4, de 5 y de 6 en paquete.

**ACEITE DE HIGADO DE BACALAO PANCREÁTICO DE DEFRESNE**  
Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia.

**TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO**  
Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche; té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que tambien se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados: á favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de París, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en día, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como unico agente para curar radicalmente el LINFATISMO, el RAQUITISMO, la TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutricion y de la asimilacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

### Solo por tres días.

Mr. Doux óptico que tiene su establecimiento en Palma calle de San Nicolás número 21, ha puesto en esta de Mahon una tienda por pocos días calle del Norte esquina á plaza del Carmen.

Un gran surtido de anteojos, lentes, gafas, gemas marinos de nueva invencion; id. para teatro, de marfil y nacar y negros guarnecidos de piel; cristales para anteojos de todas clases y de roca que recomienda especialmente para la conservacion de la vista, una gran coleccion de estampas, historias, santos para cuadros y devocionarios, fotografías del célebre pintor Sr. Fortuny en las cuales está comprendido su retrato, mapas geográficos, cromos de superior calidad de diferentes tamaños, rosarios, cruces, medallones, marcos para retratos cuadros de caoba con sus cristales y estampas, espejos con sus marcos de caoba negros y dorados de diferentes tamaños y lunas de todas dimensiones. list nes para marcos negros con filete dorado y dorados, un gran surtido de sombreros de todas clases, sillas para salon de novedad y otros varios artículos que seria casi imposible enumerarlos, todos estos géneros serán de una baratura sin igual.

CALLE DEL NORTE ESQUINA A LA PLAZA DEL CARMEN.

### Pérdidas.

La persona que hubiese encontrado una pulsera de coral (braserola) con maleta de oro que se ha perdido y la entregue en esta imprenta, además de las gracias recibirá una gratificacion.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.